



Los rebozos, colchas y manteles que se hacen en Chilapa son ampliamente conocidos. En cuanto a los rebozos, estos se producen de dos clases: la corriente y la fina; que se califican de esa manera según la cantidad de hilo que se emplea. Dentro de la clase corriente de rebozo, se fabrica uno de tamaño más chico conocido con el nombre de "ratoncito", el rebozo corriente es el que usan normalmente las campesinas de la región. Por su parte, el rebozo fino, llamado de "bolita", aunque en los mismos colores lo usan las mujeres de ciudades con mayores recursos.

En Guerrero tanto los nahoas como los mixtecos y amuzgos se han distinguido por sus bordados y tejidos. Las mujeres mixtecas y las mujeres amuzgas lucen vestimenta diaria tradicional. Es posible encontrar en mercados de centros turísticos o en los pueblos productores, expendios de ropa indígena. También es posible encontrar, con el mismo material y con la misma técnica manteles, servilletas y hasta lienzos para ornato. Entre los pueblos amuzgos con tradición de tejidos sobresalen Tlacoachistlahuaca y Xochistlahuaca. Entre los mixtecos sobresalen la comunidad de Yoloxóchilt, municipio de San Luis Acatlán. Entre los pueblos nahoas se distingue en gran manera, los hilados y tejidos de Acatlán municipio de Chilapa

TEXTILES

El huipil" de Xochistlahuaca y otras poblaciones amuzgas es una de las principales prendas de materia textil del estado. Se trata de en un rectángulo que se compone por uno a más lienzos unidos longitudinalmente con listones, cintas o randas que se doblan para tomar la forma de túnica, en cuyos lados se cosen y se dejan aberturas a manera de mangas, que por lo regular llegan hasta abajo del codo.

En algunos otros casos el huipil es de gasa blanca transparente, brocado o tela de algodón color café con diseños geométricos o con bordados de flores y animales.

Pese a que la ciudad de Chilapa se encuentra en el estado de Guerrero, ese es el lugar donde se tejen los famosos manteles "estilo Oaxaca". Estos los mismos diseños, colores y técnicas que los hechos en aquél estado . En telares rudimentarios de la población Mixteca y Tlapaneca se tejen sarapes y gabanes un tanto toscos, pintados con anilinas o hierbas y con vistosos y contrastados dibujos.

Los mejores sarapes artísticamente adornados, son los que se manufacturan en Amoltepec, así como los mejores gabanes de color gris con rayas rojas son los que se hacen en Malinaltepec.

Otras de las prendas que gozan de gran popularidad son los llamados "enredos náhuatl" de Acatlán. Estos están confeccionados con algodón teñido de azul, con tres bandas anchas horizontales de color blanco sobre los que se bordan con hilos de artísela de vivos colores, motivos florales, religiosos, patrióticos, o de animales. Además, otros productos de textiles que se elaboran en la región de la Montaña o en las poblaciones del municipio de Chilapa, como es el caso de Acatlán, son los mandiles, las blusas, las camisas, las pijamas, las batas y las servilletas.

